
DKKV-Förderpreis – Vorgaben für Ihre Bewerbungsunterlagen

For an english version, please scroll down.

Die Bewerbungsunterlagen für den DKKV Förderpreis sowie Ihre Abschlussarbeit können sowohl in deutscher als auch in englischer Sprache verfasst werden. Für Ihre Bewerbung um den DKKV Förderpreis reichen Sie insgesamt drei Dateien im PDF-Format ein. Diese Dateien benennen Sie wie folgt:

1. Name_Vorname_[Bachelor/Master]arbeit
2. Name_Vorname_Nachweis_[ToR/Zeugnis/Prüfungsamt]
3. Name_Vorname_Bewerbung_Förderpreis2022

zu 1. Ihre Abschlussarbeit

Diese Datei enthält Ihre Abschlussarbeit wie Sie sie auch an der Universität/Hochschule eingereicht haben. Sie müssen hier keine Formatänderungen o.ä. vornehmen.

Bitte beachten Sie, dass die eingereichte Abschlussarbeit zum Zeitpunkt der Schließung des Bewerbungszeitraumes nicht älter als zwei Jahre (24 Monate) sein darf. Es zählt das Abgabedatum, welches damit nicht vor dem 01.06.2020 liegen darf.

zu 2. Der Nachweis zu Ihrer Abschlussarbeit

Die Abschlussarbeit muss zum Zeitpunkt der Einreichung bereits von Ihren Gutachter:innen bewertet sein. Um dies zu überprüfen, benötigen wir einen entsprechenden Nachweis. Mögliche Dokumente sind Ihr Transcript of Records, Ihr Abschlusszeugnis oder eine Bestätigung aus dem Prüfungsamt. Dieses Dokument dient nur der Überprüfung in der Geschäftsstelle und wird im Sinne der Chancengleichheit nicht an die Jury weitergegeben.

zu 3. Ihre Bewerbung

In dieser Datei fügen Sie bitte folgende Dokumente in dieser Reihenfolge zusammen:

1. Deckblatt
2. Tabellarischer Lebenslauf ohne Angabe von Noten
3. Exposé zu Ihrer Abschlussarbeit
4. *Optional:* Empfehlungsschreiben Ihre:r Gutachter:in
5. Eidesstattliche Erklärung

Das **Deckblatt** mit allen darauf anzugebenden Daten finden Sie als Vorlage zum [Download](#). Ein Bestandteil des Deckblatts ist eine „twittergerechte“ Kurzzusammenfassung/Teaser Ihrer Arbeit, die 144 Zeichen (inkl. Leerzeichen) nicht überschreiten soll.

Das **Exposé zu Ihrer Abschlussarbeit** verfassen Sie bitte unter Beachtung der Formatvorgaben (Schriftart: Arial, Schriftgröße: 11, Zeilenabstand: 1,5). Die Formatvorgaben gelten lediglich für das Exposé, Ihr Lebenslauf sowie eventuelle Empfehlungsschreiben sind davon nicht betroffen. Das Exposé umfasst maximal zwei Seiten und besteht aus folgenden Abschnitten (mit entsprechender Überschrift):

1. Forschungsziel und Relevanz der Arbeit (*Vorstellung der Forschungsfrage*)
2. Zentrale Erkenntnisse
3. Verwertbarkeit der Ergebnisse (*Reflexion Ihrer Arbeit*)
4. Bezug zu einem/mehreren vorgegebenen Themen
5. Literaturquellen (*falls verwendet, ausgenommen von Seitenbegrenzung*)

Das Exposé bildet neben Ihrer Abschlussarbeit das zentrale Dokument Ihrer Bewerbung zum DKKV-Förderpreis. Anhand der Exposés trifft die Jury eine Vorauswahl. Erst dann liest und bewertet die Jury gemeinsam die Abschlussarbeiten.

DKKV Promotional Award – Specifications for your application documents

The application documents for the DKKV Promotional Award and your thesis can be written in German as well as in English. For your application, please submit a total of three files in PDF format. Please name these files as follows:

1. Name_Prenome_[Bachelor/Master]thesis
2. Name_Prenome_proof_[ToR/certificate/examoffice]
3. Name_Prenome_application_PromotionalAward2022

zu 1. Your thesis

This file contains your thesis as you submitted it to the university. You do not need to make any format changes or similar here.

Please note that the submitted thesis must not be older than two years (24 months) at the time the application period closes. The submission date counts, which thus must not be before 01.06.2020.

zu 2. The proof of evaluation

The thesis must already have been evaluated by your reviewers at the time of submission. In order to check this, we require appropriate proof. Possible documents are your transcript of records, your degree certificate or a confirmation from the examination office. This document is only used for verification in the DKKV Office and will not be passed on to the jury in the interest of equal opportunities.

zu 3. Your application

In this file, please assemble the following documents in this order:

1. cover sheet
2. curriculum vitae in tabular form without indication of grades
3. exposé of your thesis
4. *optional*: letter of recommendation of your referee
5. affidavit

The **cover sheet** with all the data to be entered on it can be downloaded as a [template](#). One part of the cover sheet is a "twitter-friendly" short summary/teaser of your thesis, which should not exceed 144 characters (incl. spaces).

Please write the **exposé of your thesis** in accordance with the format requirements (font: Arial, font size: 11, line spacing: 1.5). The format requirements only apply to the exposé; your CV and any letters of recommendation are not affected. The exposé should be a maximum of two pages and consist of the following sections (with appropriate headings):

1. research objective and relevance of the work (presentation of the research question).
2. central findings
3. usability of the results (reflection on your work)
4. relation to a given topic(s)
5. literature sources (if used, except page limit).

In addition to your thesis, the exposé forms the central document of your application for the DKKV Promotional Award. On the basis of the exposé, the jury makes a preliminary selection. Only then does the jury read and evaluate the theses together.